

28. März 1945

Sehr verehrter Herr Professor,

den heutigen Tagesangriff hat das Institut soeben gut überstanden. Ich hoffe sehr, daß Sie und Ihre Frau Gemahlin ohne größere Hindernisse in Fommersfelden angekommen sind und dort auch Frl. Mesters wohlbehalten vorgefunden haben. Ich habe inzwischen wie besprochen ein vollständiges Korrektur-Exemplar des 2. Faszikels der Urkunden Heinrichs IV. an Sie abgesandt (per Einschreiben in 3 Teilen). Ein weiteres Exemplar habe ich noch in den Keller gebracht, wo auch die Mss. davon liegen. Diese Exemplare habe ich vor allem aus Bogen der 2. und 3. Korrektur zusammengesetzt, unter Benutzung der von Gladiß korrigierten Bogen. Ein besseres Exemplar, das sich aus der 3. und 4. Korr. zusammensetzt ist im Bergwerk.

Inzwischen ist mir eingefallen, daß ich auf eine Frage von Ihnen, nämlich auf die, ob im Keller noch Mss. für das DA. sein, falsch geantwortet habe. Es ist natürlich noch der Aufsatz von Ohnsorge hier, wie auch Ihr eigener. Von Frl. Dr. Petersen habe ich auf meine Anfrage jetzt Antwort vom 22.3. Sie meint, daß eine Fortsetzung des Satzes bald möglich sein wird. Sie sind natürlich durch Alarme und Stromsperren auch stark gehemmt. Auch von Hahn habe ich auf eine Anfrage Nachricht, daß der Verlag wieder völlig ausgebombt ist. Neue Adresse ist Lein-str. 32. Wegen der vier Bogen Gregor von Tours wollen sie noch antworten, warum das der Hauptmann Rusack nicht gleich tun kann, ist unklar. Er schreibt auch, daß am 2.3.45 bei Böhlau der Sachsenspiegel von Eckhardt verbrannt sei. Diese Meldung wirft wieder ein Schlaglicht auf die Verworrenheit der Zustände bei Hahn, denn erstens fragt der mich, ob daß die große Ausgabe sei (weiß es also nicht!) und zweitens hatte er von der Existenz dieser Bücher überhaupt keine Kenntnis, denn den Sachsenspiegel hat Hahn seit ~~zu~~ langer Zeit als vergriffen gemeldet!!

Es würde mich interessieren, ob Ihnen Hiersemann inzwischen wohl geantwortet hat. Er wird ja nun auch wissen, ob der Heinrich der Löwe zum zweitenmal verloren ist? Wenn Prof. Jordan, was ja aber sehr anzunehmen ist, keine Korrekturbogen haben sollte, müß-

Handwritten notes:
Bühnengramm
Bühnen
Jah 1145